

## UAA es sede de las VI Jornadas de Enfermería “El cuidado de enfermería avanzada, el paciente en estado crítico,



### BOLETÍN No. 441

- Todo lo que se haya vertido en las diferentes ponencias y conferencias magistrales, será en beneficio de la comunidad del estado y para todo el personal de Enfermería.

La Benemérita Universidad Autónoma de Aguascalientes, en un continuo ejercicio por actualizar el conocimiento entre el estudiantado y los docentes, es sede de importantes eventos a nivel estatal. Tal es el caso de las VI Jornadas de Enfermería “El cuidado de enfermería avanzada, el paciente en estado crítico, oncológico y médico quirúrgico” del Centenario Hospital Miguel Hidalgo (CHMH).

Al inaugurar el evento, el decano del Centro de Ciencias de la Salud (CCS), el doctor Jorge Prieto Macías, representando al rector de la UAA, el doctor Francisco Javier Avelar González, manifestó su reconocimiento al arduo trabajo que los enfermeros realizan en su día a día, sobre todo en el caso de

los pacientes cuya salud se ha visto profundamente afectada y que, por lo tanto, influye directamente su propio estado mental y espiritual. Es por lo anterior que, recalco, la labor de los profesionales de la Enfermería se debe ejercer con humildad y humanismo, pues el cuidado que impriman hacia sus pacientes recaerá directamente en éstos, quienes son el motivo de las Ciencias Médicas.

En sentido de lo anterior, el doctor Armando Ramírez Loza, director del CHMH, exhortó a los participantes a reconocer la importancia de estas Jornadas, pues todo lo que se haya vertido en las diferentes ponencias y conferencias magistrales, será en beneficio de la comunidad del estado y para todo el personal de Enfermería. Lo anterior los colocará a la vanguardia con un panorama más amplio que les dará herramientas para asegurar el cumplimiento de las normas en la actividad médica, a la vez que se fortalece la efectividad del cuidado, se mejora el pronóstico y la calidad de vida de Aguascalientes.

En su momento, el maestro Adolfo Tello Esparza, encargado del Despacho de la Dirección de Segundo Nivel de Atención Médica, en representación del maestro Miguel Ángel Piza Jiménez, director general del Instituto de Servicios de Salud del Estado de Aguascalientes (ISSEA), reconoció la siempre disposición de la Máxima Casa de Estudios de la entidad para la realización de eventos como éste, que abonan a que los universitarios se forjen con los valores y conocimientos necesarios para su actividad profesional.

En su intervención, la maestra María del Rosario Rodríguez Limón, jefa del Departamento de Enfermería del CHMH, detalló que el fin primordial de todo enfermero es proporcionar atención con calidad, de manera oportuna, con humanismo. Mencionó que es una labor que implica un perfil complejo, pues no sólo debe estar al tanto de los cuidados y palabras que tiene que compartir con pacientes y sus familias, sino que, simultáneamente, debe velar por la investigación para seguir contribuyendo con la formación académica y el avance científico en esta área.

Dentro de los temas que se abordaron, por ejemplo, estuvo el panorama epidemiológico de los problemas oncológicos, quirúrgicos y en el paciente en estado crítico; criterios de selección de pacientes en la Unidad de Cuidados Intensivos; monitoreo de la ventilación mecánica; manejo y conservación de órganos en pro curación y trasplante; el abordaje emocional en pacientes con cáncer; humanización de la atención de enfermería en el quirófano, entre otros.

A la ceremonia inaugural asistieron la licenciada Lorena del Rocío Romo Martínez, jefa estatal de Enfermería de Segundo Nivel; el maestro Omar Gallegos González, presidente del Colegio de Enfermeras de Aguascalientes; la licenciada Rosa María Acosta Quezada, coordinadora de Enseñanza y Capacitación en Enfermería; la doctora María de la Luz Torres Soto, jefa del Departamento de Enseñanza e Investigación del CHMH, así como docentes estatales y nacionales, invitados especiales, y directivos de instituciones de salud y educativas.